

El Gobierno nacional no respeta las decisiones de la Corte Constitucional y pone en jaque al Sistema de Salud

Bogotá. Febrero de 2025. Pacientes, profesionales de la salud, usuarios, sociedades científicas, prestadores y actores del sistema de salud reiteran su contundente apoyo a la Corte Constitucional y a las órdenes emitidas en el Auto 007 de 2025, que responde a un riguroso seguimiento de la Sentencia T-760 de 2008, la cual ordenó al Estado garantizar la suficiencia de los recursos destinados a la salud de los colombianos.

La nulidad solicitada por el Ministerio de Salud y Protección Social se interpreta como una dilación infundada en el cumplimiento de las órdenes judiciales y supone un grave retroceso en la protección del derecho fundamental a la salud, especialmente para los pacientes con enfermedades crónicas, de alto costo, huérfanas y población en general.

La Corte Constitucional ha sido clara al indicar que es competente para supervisar el cumplimiento de la Sentencia T-760 de 2008 y su decisión se basa en pruebas y análisis técnicos que evidencian el desfinanciamiento del sistema. Esta situación se debe a la insuficiencia de la UPC, que es la causa principal, y se ha alertado reiteradamente desde 2022 por diferentes actores del sector salud, incluidos gremios, académicos, sociedades científicas, EPS, prestadores y asociaciones de pacientes y usuarios, situación que el Ministerio de Salud conoce a través de distintas vías.

Los efectos negativos de esta crisis afectan gravemente a la atención de miles de personas y a la garantía del reconocimiento del derecho fundamental a la salud en el país. En este sentido, es imprescindible que las órdenes impartidas se cumplan conforme a lo establecido en la Constitución y la ley, con el fin de asegurar la estabilidad y sostenibilidad del sistema de salud.

Los pacientes, los profesionales de la salud, los usuarios, las sociedades científicas y los actores del sistema de salud hacen un llamado a la Corte Constitucional para que desde su independencia rechace esta solicitud de nulidad y tome la decisión que corresponda con base en la justicia, priorizando la protección inmediata y efectiva del derecho a la salud de los colombianos.

Asimismo, exige al Ministerio de Salud que, en lugar de cuestionar decisiones judiciales que protegen la salud de los colombianos, tome medidas concretas para garantizar el acceso oportuno y adecuado a los servicios de salud. Porque sus decisiones y su inacción están cobrando vidas. Es esencial que sus acciones respondan a la realidad del país y se orienten a implementar medidas concretas que permitan superar la crisis de financiación que afecta a millones de colombianos que dependen del sistema de salud para garantizar su bienestar y calidad de vida.

La nulidad procesal que se está presentando, busca eludir la responsabilidad del Ministerio en la garantía del derecho a la salud y perpetuar una crisis de financiación que afecta a los millones de colombianos que hoy dependen del sistema de salud para disfrutar de una mejor calidad de vida.

Dr. Agamenón Quintero
Presidente
Asoc. Colomb de Sociedades Científicas
Nacional

Dra. Clemencia Mayorga
Presidenta
Colegio Médico de Cundinamarca
Cundinamarca

Olga Lucia Herrera Losada
Presidente
JD Sociedad Colombiana de Anestesiología
y Reanimación SCARE
Nacional

Dr. Augusto Galán
Director General
Centro de pensamiento Así vamos en salud
Ex ministro de Salud
Bogotá

Mauricio Echeverri Diez
Presidente
Asosalud
Nacional

Jorge Ernesto García Rojas
Director
Fundación Retorno Vital
Vocero Pacientes Colombia
Bogotá

Fabian Cardona
Director Ejecutivo
CEXPES
Bogotá

Denis Honorio Silva Sedano
Director
Asociación Colombia Saludable
Vocero Pacientes Colombia
Nacional

Gustavo Adolfo Campillo Orozco
Presidente
Fundación Rasa
Vocero Pacientes Colombia
Medellín

Diego Fernando Gil Cardozo
Director
FECOER
Vocero Pacientes Colombia
Nacional

Hna. María Inés Delgado
Directora
Asociación Hepáticos y Renales
Vocero Pacientes Colombia
Bogotá

Yolima Méndez C.
Presidenta
Fund. Colomb de Leucemia y Linfoma
Vocero Pacientes Colombia
Bogotá

Juan José Vélez Cadavid
Presidente
SINDICATO GREMIAL DE
ESPECIALISTAS EN MEDICINA CRITICA
Y CUIDADO INTENSIVO SICRITICO
Nacional

Linda Dayana Castro Calvo
Directora Jurídica
Fundación Kala
Vocera Pacientes Colombia
Ibagué

Sergio Robledo Riaga

Presidente
Liga Colomb de Hemofílicos
Vocero Pacientes Colombia
Bogotá

Dr. Jorge Quintero

Presidente
Colegio Médico
Antioquia

Homero González Martínez

Vocero usuarios
Asufamisanar
Bogotá

Erika Montañez

Directora
Fund. Voces Diabetes Colombia
Cundinamarca

Alejandra Toro

Directora Corporación Luz Rosa
Vocera Pacientes Colombia
Nacional

Álvaro Molina

Presidente
Mesa Asociación de Usuarios
Nacional

Mónica Luna

Directora
Fundación Sueños de Luna
Cali

Anwar Rodríguez

Vicepresidente de salud
ANDI
Nacional

Jehuar Robinson Murillo Cruz

Director
Observatorio de Víctimas
Nacional

María Cecilia García

Directora
Funcancer
Cali

Olga Lucia Oviedo

Directora
Fevivir Apoyo a Mujeres con Cáncer
Ibagué

María Isabel Acevedo

Presidente
FameColombia
Nacional

Andrea Antolínez

Directora
Fundación Dimensión Rosa
Cúcuta

Leila Salas Hernández

Directora
ASDESAVID
Cali

Gema Lara

Vocera
Asociación de usuarios Nueva EPS Cajica
Cundinamarca

Mariela Acero de Romero

Directora
Asoc. Colomb Ostomizados (A.C.D.O)
Cundinamarca

Raquel Andrea Lisman
Directora
Fundación FAHES Colombia
Bucaramanga

Paola Andrea Almanza Castro
Bogotá
Fundación Movimiento AR
Bogotá

Gloria Cecilia Calle Uribe
Directora
Fundación Nacional de Trasplantados
Medellín

Maura Teresa Campos
Bogotá
Fundación S.O.S Corazones
Bogotá

Guillermo Gutiérrez
Presidente
Fundapso
Nacional

Carlos Arce Clavijo
Presidente
Asociación de Usuarios Aliansalud
Bogotá

Dina Grajales Otero
Directora
Fundación Ayúdanos a Respirar
Bogotá

Jorge Ernesto García Rojas
Director
Fundación Retorno Vital
Bogotá

Myriam González Jiménez
Directora
Fundare
Cali

Gloria Elena Latorre
Directora
Fundación Gloria Latorre
Santa Marta

Lizet Rivera
Directora
ÁMESE
Bogotá

Luz Victoria Salazar
Presidente
ENHU
Bogotá

María Consuelo Noguera Niño
Directora
Fundación Restaurando calidad de Vida
Bogotá

Paul Díaz
Director Ejecutivo (e)
Cámara de Aseguramiento ANDI
Nacional

Mónica Ulloa
Directora Ejecutiva
Cámara de Instituciones para el Cuidado
para el Cuidado de la Salud ANDI
Nacional

Alejandro Botero
Director Ejecutivo
Cámara de la Industria Farmacéutica
ANDI
Nacional

Marisol Sánchez

Directora Ejecutiva
Cámara de Dispositivos e Insumos Medicinales
ANDI
Nacional

Ingrid Reyes

Directora Ejecutiva
Cámara de Gases Industriales y
Medicinales ANDI
Nacional

Adriana María Guillén Arango

Presidente Ejecutiva
ASOCAJAS
Bogotá

Jorge Toro

Director Ejecutivo
UNIPS
Nacional

María Claudia Lacouture

Presidente Ejecutiva
Amcham
Bogotá

Johanna Mancuso

Pacientes niños y adultos con cáncer
Fundación Corazón Rosa
Cartagena

Ana María Vesga

Directora Ejecutiva
ACEMI
Bogotá

Gina Sicilia Ochoa

Directora
Fundación LICAR Liga del Caribe Contra
la Artritis y el Reumatismo
Barranquilla